

Fecha: 07-01-2026
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Noticia general
 Título: Vanessa Kaiser: "Un inmigrante ilegal que paga impuestos no lo hace menos ilegal"

Pág.: 12
 Cm2: 611,9
 VPE: \$ 3.364.892

Tiraje: 91.144
 Lectoría: 224.906
 Favorabilidad: No Definida

La senadora electa defiende política migratoria con control fronterizo y expulsión de inmigrantes ilegales

Vanessa Kaiser: "Un inmigrante ilegal que paga impuestos no lo hace menos ilegal"

Futura senadora libertaria comenta los ejes que el PNL puso sobre la mesa para su incorporación a la administración de José Antonio Kast.

MARCELO POBLETE

Lo primero que aclara la senadora electa por La Araucanía, Vanessa Kaiser (PNL), ante la inminente llegada del Partido Nacional Libertario (PNL) como actor clave del próximo gobierno de José Antonio Kast, es el alcance del documento que su líder, Johannes Kaiser, entregó el pasado 30 de diciembre al equipo del presidente electo. Se trata de un texto de ocho páginas que define los términos de su incorporación y que, según enfatiza, no constituye un petitorio. "Es una declaración de principios y ejes de apoyo institucional del Partido Nacional Libertario al gobierno del presidente electo", explica. En ese marco, el documento aborda la inmigración ilegal, "porque es un problema fundamental que está afectando a nuestro país, y el presidente Kast lo mencionó como un eje central de su campaña", justifica.

El texto aludido fija condiciones claras: 1. Orden y seguridad; 2. Control de la inmigración ilegal y resguardo de fronteras; 3. Reactivación económica; 4. Reforma al Poder Judicial; 5. Defensa de la libertad de expresión y rechazo a la Agenda 2030; 6. Fortalecimiento del sistema de salud; 7. Revisión del modelo de justicia transicional y derechos humanos; 8. Reducción y corrección del rol del INDH y la Subsecretaría de Derechos Humanos; y 9. La proyección institucional del partido.

Inmigración

Uno de los ejes centrales del texto es el punto 2: la inmigración ilegal. El PNL sostiene que el control migratorio y el resguardo de las fronteras deben ser una prioridad de seguridad nacional. Propone reforzar el control fronterizo y facilitar, mediante reformas legales, la detención y expulsión de extranjeros que ingresen de forma ilegal al país. También solicita mayores atribuciones para las autoridades y las fuerzas de seguridad en esta materia.

Vanessa Kaiser y hermana del fundador del partido, se refiere a los alcances de la política migratoria que propone su sector y los puntos que considera fundamentales del próximo gobierno.

¿Considera que hay sintonía entre el PNL y el futuro gobierno de Kast en materia de inmigración?

"De todas maneras, la sintonía está en proteger nuestra patria, a las familias chilenas, el emprendimiento, el derecho



ARCHIVO

"Nosotros esperamos que se respeten y no tengamos oleadas de inmigración ilegal", dice Kaiser.

de propiedad. La confluencia es amplia".

¿Cuáles serían los criterios ideales para decidir quién se queda y quién se va?

"Los criterios para ingresar al país ya existen. Nosotros esperamos que se respeten y no tengamos oleadas de inmigración ilegal. El que decide quién se queda y quién se va es el pueblo de Chile, quien lo manifestó mediante la ley, que es una declaración de la voluntad soberana y le corresponde a todos los órganos del Estado cumplir con nuestro ordenamiento jurídico".

¿Qué tipo de resguardo fronterizo cree que serían los necesarios?

"Todos aquellos recursos legales,

humanos y tecnológicos que estén a disposición de la nueva administración. Lo anterior, siempre en función del control de la frontera, la detección, detención y expulsión de quienes ingresen ilegalmente a nuestro país".

¿Un migrante irregular que hoy trabaja y paga impuestos podría aspirar a regularizarse o la única salida sería que abandonara el país?

"Los turistas también pagan impuestos cuando vienen a Chile y compran bienes. Un inmigrante ilegal que paga impuestos no lo hace menos ilegal. Un inmigrante ilegal que trabaja está cometiendo una doble falta, en primer lugar, por ingresar ilegalmente al país y, en segundo lugar, por

"¡Censura, alemán, censura!"

Sobre lo ocurrido este martes en la Cámara de Diputados, durante la votación de un proyecto del diputado Gaspar Rivas (IND), que busca monopolizar la exportación de cobre a través de Codelco, se produjo un cruce tenso en la sala. Rivas increpó a la diputada Gloria Naveillán (PNL) con la frase "¡Cállate, vieja ridícula!", lo que llevó a la parlamentaria a exigir que el diputado sea llevado al Comité de Ética. En paralelo, Rivas enfrentó a Johannes Kaiser (PNL), quien criticaba la iniciativa, gritándole "¡Censura, alemán, censura!". Vanessa Kaiser, como senadora electa, califica el episodio como "una falta de respeto a la democracia, cuya materia prima es la palabra", y agrega: "Se trataba de un proyecto de resolución para asfixiar la minería privada. La falta de respeto y la descalificación a Gloria, y además la descalificación de 'que eres alemán', como si eso fuera un insulto o algo racista".

trabajar sin contar con las autorizaciones para ello. Por lo demás, el empleador comete una falta, que lo hace acreedor de una multa por no cumplir con los requisitos establecidos para ello. Todos quienes ingresaron legalmente a nuestro país y que tienen contrato de trabajo, muchas veces ven afectados sus derechos debido a que no pueden renovar sus permisos por lo colapsado que se encuentra el sistema. Los esfuerzos debieran estar concentrados en los que cumplen, como este grupo.

¿Qué otro punto expuesto considera fundamental en el futuro gobierno?

"El futuro gobierno tiene muy claro que es un gobierno de emergencia y sus prioridades son las prioridades que expresó y apoyó la ciudadanía al votar por una alternativa de derecha: acabar con la inmigración ilegal, enfrentar el narcotráfico, promover mercados libres acabando con la permisología y con leyes que ahuyentan la inversión en territorio nacional. Este gobierno de emergencia debe enfrentar el terrorismo en la Araucanía y a todos aquellos que buscan hacernos perder nuestra identidad y valores que nos permitieron crecer como país hace tantos años".